

Máximo Pacheco

"De las virtudes y defectos del profesor dependerán las virtudes y defectos del pueblo".

ESTACIONES DE EDUCACIÓN EN VERGADERO ESTANCIAS DOCUMENTARIAS

estimación en la que no se considera ni se admite la existencia de un código constitucional o de leyes que regulen el ejercicio de los derechos humanos. ¿Podemos renunciar a ciertas prerrogativas?

Probablemente.

Sin embargo, hay derechos irrenunciables... Aquellos que tiene la persona por su propia naturaleza humana, los que le dan su dignidad. El hombre siempre será un fin, no un medio... Y los Estados, como la comunidad entera deben velar por la cautela de los valores esenciales.

Son premisas hoy universalmente aceptadas. De hecho, a través de la ONU se han establecido obligaciones precisas y concretas para los Estados, los pueblos y las personas respecto a su cumplimiento... Los miembros de esta Organización deben comprometerse a llevarlo a cabo (en caso contrario pueden ser expulsados). Para ello, deben promover mediante la Educación el respeto a estos derechos esenciales, dictar a su vez, las disposiciones legales necesarias para hacerlos efectivos y amparar a quienes por algún motivo han sido afectados en sus derechos (Habeas Corpus). La letra sigue, profunda, vigente...

Pero las vías abiertas a ella superan las estructuras.

Durante los últimos años, en las asambleas internacionales, Chile ha sido uno de los países que más ha estado en el "banquillo". Y pese a las presiones de la opinión pública internacional, día a día se reciben más y más denuncias.

La "Comisión Chilena de Derechos Humanos", está para acogerlas y buscar una solución.

Entre cien casos, se resuelve uno. Eso ya es mucho.

Tras esta tarea constante, agotadora, solidaria, hay más de dos mil voluntarios a lo largo de todo el país.

La Comisión, de gran reconocimiento internacional, recién empieza a tener alguna "identidad" para las autoridades de Gobierno.

Y aún este pequeño paso tiene alguna significación para Máximo Pacheco, su presidente, apoyado, educador, ex Ministro de Educación (entre otros títulos), padre de diez hijos, cristiano, humanista, un hombre que no crece en la fuerza de las armas, si en las de la razón: Nuestro invitado en esta oportunidad.

Audaz en su serenidad, nos fue hablando fluidamente de lo conceptual y de lo vivencial, convencido de que es esto último, lo que debe primar hoy, la experiencia, nuestra realidad. Lucha con ideas, denuncia, anuncia y además se ha convertido en un hombre de acción: está ahí en la antecilla del Ministro del Interior, esperando ser recibido; en el hogar de Nancy, la niña muerta por una bala durante un tiroteo en su población; haciendo gestiones con el General Gordon, consolando la angustia de quien ha perdido un ser querido.

Máximo Pacheco es un demócrata que ha aprendido la lección.

"De las virtudes y defectos del profesor dependerán las virtudes y defectos del pueblo" [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Pacheco Gómez, Máximo, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"De las virtudes y defectos del profesor dependerán las virtudes y defectos del pueblo" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)